

PARTE OFICIAL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

PARTE DE GUERRA CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
21 DE ENERO DE 1938

En el frente de Teruel se ha realizado una pequeña rectificación a vanguardia de nuestra línea, alcanzándose el borde del río Alfambra, desde el que se domina el puente de la carretera a Villalba Baja y el pueblo de Tortajada.

Se han hecho muchos prisioneros y se ha cogido gran número de fusiles, ametralladoras y fusiles ametralladores.

Salamanca 21 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.—El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

NORMAS ETERNAS

El pensamiento llevado a la obsesión de la eternidad, ha hecho a los santos. Por preferir lo contingente y efímero a lo eterno, el viejo Doctor Fausto vendió el alma a Satanás. Como los individuos, las sociedades se salvan si se aferran firmemente a principios inmortales y perecen si se dejan llevar por la pasión de un momento; por uno de estos movimientos intelectuales que cautivan a una generación y la arrastran a inmensas locuras colectivas.

Así el liberalismo, desde fines del siglo XVIII hasta el último cuarto del XIX, y el marxismo en nuestro tiempo, y en nuestro tiempo también cierto neo-paganismo, que tiene en Maguavello sus más remotas raíces y que estima por justo, bueno y loable, todo aquello que tiende a engrandecer y a robustecer el Imperio. Esta doctrina, es tanto más peligrosa cuanto se infiltra más fácilmente en los mejores, que suelen ser los más amantes de su patria, y hace estragos principalmente en la juventud, que más fácilmente olvida el peso y la medida de las cosas.

Es precisamente en las grandes revoluciones, cuando todo vacía en torno nuestro, cuando vemos caer instituciones que hace poco parecían incommovibles y las pasiones se exaltan al servicio de los partidos, que quieren justificar todo cuanto a su política conviene; es en las grandes conmociones históricas cuando es más necesario distinguir lo contingente de lo eterno, la anécdota—cualesquiera que sean sus proporciones—de lo fundamental. Y es necesario aferrarse firmemente a los principios eternos, argüer de que, aunque todo se hunda en torno nuestro, nos salvaremos y contribuiremos a salvar todo cuanto amamos. Nuestro ejemplo y nuestro modelo han de ser aquellos primeros mártires del Cristianismo, que, al aparecer, deslumbrados e inermes, en la arena del Anfiteatro, veían en su torno cuanto se estima como un valor en la tierra; la majestad del Imperio, ante la cual se rendía el mando, la sabiduría de los doctos, la voluntad unánime del pueblo. Todo estaba en contra suya, pero ellos llevaban en su corazón una verdad impercedera y por ella dieron alegres la vida.

Tenían razón. Al poco tiempo, nada quedaba de aquel imperio ni de aquellos Césares y era tenida por baneada la ciencia de aquellos doctos, pero prevalecía y prevalecerá eternamente la suprema verdad de Cristo.

Así nuestro glorioso movimiento nacional hará una España grande, fuerte y duradera, en tanto se aferre a los principios eternos que nuestros teólogos proclamaron en los concilios que fueron el nervio y la médula de nuestra literatura y de nuestro arte; en cuya defensa murieron, a lo largo de los siglos, los soldados de nuestra España. Pero, si se apartase de estos principios eternos será inútil la sangre de nuestros mártires y estéril el esfuerzo, sin precedentes, de la juventud española en los campos de batalla.

Es pues, necesario que tengamos presente siempre este axioma. Cuanto va en contra de la Ley Eterna, ha de sucumbir, cualquiera que sea el prestigio que lo envuelve y aunque parezca conforme con el ambiente del momento.

Gracias a Dios, el Caudillo va moldeando el nuevo Estado Español, según normas eternas de justicia, pero

no es inoportuno todavía recordar estas cosas a muchos.

En estos días hemos leído en la prensa, suscrito por una firma prestigiosa, un artículo en que se hacía la apología del duelo, anatematizado por la Iglesia Católica y en otros trabajos periodísticos, hemos visto elogiado algún caso de suicidio que con un criterio católico es imposible justificar.

En la mente de todos está cierto incidente que atañe a la moralidad de las playas, en que el Episcopado Español tiene tan justo empeño.

Lo que estas cosas y otras semejantes perpetran se enfadarían si se les negase el dictado de católicos.

Pero el catolicismo no es un capricho de momento ni una posición sentimental ante la vida. Es un sistema completo y reclinadamente trabajado y es preciso aceptarle en toda su integridad. Su código estará en vigor siempre cualesquiera que sean las contingencias históricas por que atraviesa el mundo.

Harto sabía de estas cosas aquel fraile dominico Francisco de Victoria que, en sus lecciones de su cátedra de Salamanca, oponiéndose a la opinión predominante en su tiempo y aun a lo que parecía ser el proyecto contingente del Imperio español, siguió aferrado a su Teología y fundado en ella creó, para gloria eterna de España, el Derecho Internacional.

EL MARQUÉS DE LOZOYA

La charla del general

Comenzó anoche el general diciendo que al principio el marxismo y el anarquismo eran considerados como cosas de malhechores y criminales.

Después se declararon comunistas los neurasténicos y los niños «peras» y los incomprendidos.

Se extiende en consideraciones y alude entre los incomprendidos a Azaña el autor de la «Corona», obra teatral que vieron y tuvieron que aplaudir los empleados públicos.

Pero al comenzar a hablar de este asunto lo hice para referirme a un artículo que Fabián Vidal ha escrito en «El Mercantil Valenciano».

En ese artículo en cuestión su autor, con una maldad refinada, pues sabe bien que no es verdad lo que dice, comete la canalla a de hablar en unos términos sin sentido, pero hecho con una mala fe tremenda, refiriéndose al Decreto del Generalísimo sobre el cumplimiento del servicio social de la mujer.

Da cuenta después de una extensísima carta que le ha enviado un evadido de la zona roja que refiere multitud de detalles relacionados con la vida en las poblaciones marxistas donde sus habitantes escuchan con tanto agrado al General que para ellos su palabra es artículo de fe, no creyendo sino solo lo que le oyen.

Comenta el General en otros párrafos el claudismo de los marxistas que siguen mintiendo como en ellos es habitual, ya que hablan como si lo hicieran para necios, que es en realidad lo que son los rojos todos, pues revelan que no saben ni geografía.

Prueba de ello es que hablan de Bálmez y lo sitúan en Extremadura.

SOMBREROS DE CANAL

de fieltro para sacerdotes, a 15, 20 y 25 pesetas uno.

Casa Diego Ruiz.—Conde de Gondomar, 12.

Teléfono, 1034.—Córdoba.

Frente de Teruel

Zaragoza.—Los rcj's contraatacaron las posiciones nacionales del sector de Las Pedrizas, siendo rechazados con gran energía por los nuestros, que les causaron gran mortandad.

Las fuerzas nacionales se fortificaron en las posiciones últimamente conquistadas, a lo largo del río Alfambra, mientras efectúan servicios de patrullas por las inmediaciones de la margen contraria para ver las posibilidades de resistencia con que cuenta el enemigo.

Por el sector del Muletón reina absoluta tranquilidad.

La aviación española se empleó a fondo, batiendo las concentraciones marxistas.

En el interior de Teruel se observan incendios hacia el centro de la ciudad.

Un mensaje de Llorente

Salamanca.—(Del corresponsal de United Press)—Se ha presentado en las líneas nacionales el cabo de la guarnición de Teruel Juan Núñez Figueras, que llegó a las inmediaciones de la posición de la Muela con el consiguiente regocijo por parte de sus compañeros antiguos.

Trae un mensaje del heroico capitán de Artillería Sr. Llorente, que continúa defendiéndose en las ruinas del convento de Santa Clara.

Dijo el cabo que los defensores de aquel sector han causado gran mortandad entre los rojos, que no logran abrirles a pesar de las minas que ya han hecho explotar cerca del lugar donde combate el capitán Llorente, pero sin que consigan su objeto.

El capitán Llorente, según el cabo, cuenta con agua que extraen de un pozo artesiano, vino y víveres en abundancia, estando dispuesto a seguir resistiendo todos los días que sean precisos.

CONVOCA TORIA

Aviación Militar

Todos los españoles comprendidos entre los 22 y 40 años, que sean de oficio mecánicos, radiotelegrafistas, electricistas, armeros y chapistas, podrán solicitar por conducto de sus jefes hacer un curso para mecánicos, armeros, montadores, radiotelegrafistas de tierra en aviación militar. Compromiso por la duración de la campaña.

Leed el B. O. núm. 409 de 3 de Diciembre.

Hombres de buena voluntad entregan su chatarra por que la pidió el Caudillo de España.

Hombres de buena voluntad recogen la chatarra para entregarla al Caudillo de España.

Solo los hombres que no tienen buena voluntad para España, retienen, ocultan y no entregan su chatarra. España Imperial Triunfadora, juzgará a todos con inexorable justicia.

Un sopión comunista

El periodista Mihil Kolzof que se encuentra actualmente en la España roja, no limita su actuación a una simple función periodística, sino que como persona de la máxima confianza de Stalin, lleva la dirección de toda la propaganda comunista, especialmente entre los elementos militares. Es por esto que continuamente pasa de un frente a otro vigilando sobre todo a los jefes y oficiales rusos, cuyas actitudes sospechosas es el encargado de denunciar.

Para el mejor desempeño de este cometido se escuda en sus condiciones de periodista, con lo que logra inspirar confianza, apareciendo como testigo neutral imparcial.

En el propio Moscú se asegura con relación a Kolzof, que dispone de grandes sumas de dinero y que se comunica directamente por teléfono y radio con Stalin y Vorochiloff.

Lo de que se llama periodista no nos extraña, todos los del campo rojo son igual. Nacieron para el mal y al mal sirven todo lo canallescamente que pueden.

Los nombres de las calles

El artículo que publicamos ayer sobre este asunto originó anoche muchas llamadas por teléfono y hoy algunas visitas.

No hablaríamos de unas ni otras sino fuera porque significan una opinión existente en Córdoba, que quiere honrar con nombres que están en el deseo de todos.

El Generalísimo Franco, el general jefe del Ejército del Sur Sr. Quispe de Llano y el general Cascajo, tienen propio derecho y hay unanimidad de criterio para que se les otorgue.

La lápida que hay en la fachada del Instituto representando a la república y esa otra con el nombre de Blasco Ibañez, están pidiendo a voces su desaparición, como lo piden del registro de la propiedad los nombres de Gálán, García Hernández, Pablo Iglesias, Plaza de la República, Mariana Pineda y otros.

Creemos que este deseo unánime de la población se verá pronto convertido en realidad.

Disposiciones oficiales

Burgos.—El B. O. del viernes publica lo siguiente:

Disponiendo que durante el primer semestre del año en curso se apliquen en orden a la patente de circulación de automóviles las normas que se indican del decreto número 154.

Nombrando presidentes de las Audiencias siguientes: de Avila a don Rufino Gutiérrez Alonso; de Zamora a don Faustino García; de Toledo a don Germán López Bonilla y Piernas, de la Coruña a don Marcial del Río Díaz y Magistrado de la Territorial de Las Palmas a D. Pedro Andreu Cavestany.

Aprobando las propuestas del Tribunal calificador de las últimas oposiciones de ingreso en el Cuerpo Especial Técnico de Secretarios y oficiales comerciales al servicio del Estado.

Plazo de condiciones para la adquisición por concurso de 4.500 botones de barricas sin armar, destinadas al servicio del cultivo del tabaco.

Facultando a los alcaldes para solicitar la continuación en sus escuelas de los maestros que hubieren sido sancionados con traslado en los casos que indica.

CABRA

LETRAS DE LUTO

E día 18 falleció en esta ciudad rindiendo la jornada de la vida a los 78 años de edad, nuestro respetable amigo don Miguel del Mármol Cruz.

Era el finado una de las figuras más destacadas de nuestro pueblo, por su cultura, por su prestigio profesional y por su don de gentes. Médico eminente, consiguió señalados triunfos en el ejercicio de su carrera. Fué el señor Mármol, alcalde de la Ciudad y durante el período de su gestión se levantó el actual cementerio de San José.

Gran patriota el señor Mármol, siempre estuvo pronto a prestar su colaboración valiosa a cuantas iniciativas redundaban en beneficio de su pueblo y sobre todo de las clases necesitadas, ahí está su paso por la Presidencia de las Conferencias de Caballeros de San Vicente de Paul.

¡Con qué entusiasmo se sumaba siempre a los homenajes que se tributaban a los paisanos jóvenes triunfantes! Su verbo, cálido y florido era el broche de oro de aquellas fiestas de exaltación de los nuevos valores egabrenses.

¡Descanse en paz el alma del querido amigo y reciban su desconsolada viuda doña Encarnación Gil, hijas, hij político, nietos y demás familiares la expresión sincera de nuestro pesar por pérdida tan querida e irreparable.

A los 80 años de edad y 53 de vida religiosa, ha fallecido Sor Teresa Arregal Irizal, religiosa Hija de la Caridad, en nuestro Hospital.

A su hermana Sor Josefa, a la Superiora, Religiosas y Junta del mismo, les expresamos nuestro pésame más sentido.

Rogamos a los piadosos lectores una oración en sufragio del alma de los finados. E. P. D.

CORRESPONSAL.

19-1-38.

El II Congreso Femenino DE LA F. E. T.

Segovia.—Ayer fué de esparramiento para las congresistas asistentes al Segundo Consejo Nacional.

A las diez aproximadamente las delegadas de las diferentes provincias fueron llegando a la Plaza Mayor en donde habían de reunirse para emprender una gira artística por la ciudad.

El subdelegado del Estado para Prensa y Propaganda en Segovia, Marqués de Lozoya, se brindó amablemente a servir de guía a las congresistas a las que acompañó en su visita a los monumentos explicando su historia y particularidades.

A las cuatro en punto reanudó el Consejo sus sesiones.

Hasta las cinco y media se dedicó la labor a la lectura de ponencias sobre organización de sindicatos obreros femeninos.

La delegada de Málaga, Carmen Werner; Pilar Socasado, por Marruecos y Justina Rodríguez Venturi, Delegada Nacional del SEU presentaron interesantes estudios en relación con este punto.

Leídas las ponencias se estudió la base de las mismas que hubo que interrumpir a las seis para que el camarada Mario Peña pronunciase una conferencia acerca del tema «Casto y organización de las milicias», que terminó a las siete de la tarde.

A las ocho de la noche el camarada Fernández Vélaz pronunció un discurso en el teatro Juan Bravo, disertando acerca de principios generales del movimiento.

Llegó a Segovia Agustín de Foxa que dará un recital de poesías en un teatro local y para mañana es esperado el grupo artístico de la FET «La tarumba», que ha de representar aquí varios números de su programa.

Para días sucesivos se espera a Pedro Lain Entralgo y al maestro Eugenio Dors.

Servicio Nacional del Trigo

JEFATURA PROVINCIAL

En cumplimiento del artículo 106 del Reglamento de 6 de Octubre de 1937, para aplicación del Decreto de Ordenación Trigüera de 23 de Agosto anterior, desde el día de la fecha hasta el 31 de este mes, estará abierto el plazo para que los productores y tenedores de trigo en cantidad declarada para la venta superior a 7 000 kilogramos, puedan hacer sus ofertas para el próximo mes de Febrero en sus Comarcas respectivas, en las que le serán facilitados los impresos para ello.

Se advierte que de conformidad con lo dispuesto en el artículo 108 de citado Reglamento de 6 de Octubre pasado, cuando sea necesario para atender al consumo o para regular el mercado, el Delegado Nacional podrá obligar a que los tenedores de dicho cereal vendan al Servicio las cantidades que estime conveniente, exigiendo esta obligación en la forma a que hace referencia el segundo párrafo de repetido artículo.

Los tenedores y agricultores con cantidades inferiores a la señalada de siete mil kilogramos, pueden continuar llevando sus trigos directamente a los Almacenes de nuestro Servicio, sin necesidad de oferta previa.

El precio del trigo ofrecido para el próximo Febrero será el correspondiente a dicho mes.

Córdoba 20 de Enero de 1938.—El Año Triunfal.—El Jefe Provincial del Servicio.

CONVOCA TORIA

Aviación Militar

Todos los españoles comprendidos entre los 18 años sin haber cumplido los 22 que sean aprendices de mecánicos, radiotelegrafistas, armeros, conductores y estudiantes, podrán solicitar por conducto de sus jefes hacer un curso para ayudantes de mecánico, ayudantes de armeros, ayudantes de radiotelegrafistas y conductores de aviación militar.

Leed el B. O. núm. 250, fecha 27 de Junio de 1937, Estado Mayor del aire. Instrucción.

El «Domingo Español» en los EE. UU.

La revista «América», que dirigen los Padres Jesuitas de Nueva York, y principalmente su hispanófilo director, el Padre Francisco Javier Talbot, gran encauzador de la simpatía nacional se han distinguido por su constante defensa de nuestra santa causa.

Al Padre Talbot se debe la feliz iniciativa de celebrar en todos los templos católicos de los Estados Unidos el «Domingo Español» dedicado a explicar al pueblo la esencia patriótica, civilizadora y cristiana del Movimiento Nacional, bajo la suprema dirección y caudillaje del Generalísimo Franco. Para preparar a la «americana» la celebración del «Domingo Español», se han formado Comités diocesanos y parroquiales bajo la supervisión y beneplácito de los 124 miembros de la Jerarquía católica, dependientes de un Comité Nacional. En la organización del «Domingo Español» se viene trabajando desde la primera semana de Diciembre y para el mayor éxito se ha recurrido a todos los medios de propaganda, radio, Prensa, conferencia, películas, dejando a los Comités locales en libertad de servirse de cuantos elementos crean necesarios para el fin que se proyecta.

En la primera página del folleto distribuido en todos los Estados se dice así: «Creyendo que los católicos de los Estados Unidos no sólo desean ayudar a sus hermanos católicos de España, sino que lo desean con la mayor voluntad, la revista «América» ha organizado el Fondo del Socorro Español y ha solicitado y conseguido del Departamento de Estado el derecho de registro oficial como una agencia para recaudar fondos para España. En la solicitud se hace constar que todos los fondos que se reúnan serán enviados a España y entregados en manos del Embeismismo Cardenalísimo Gomá, Arzobispo de Toledo. El Departamento de Estado ha recibido la seguridad de que todos los fondos recolectados serán dedicados exclusivamente para socorro de los que sufren, especialmente los niños, huérfanos y las personas encaradas de su cuidado».

El Fondo del Socorro Español, organizado por la revista «América», se ha comprometido ante el Departamento de Estado a enviar todos los fondos al Cardenal Gomá para su distribución, por el mismo Cardenal, o por medio de las personas que designe, y que si el total de los fondos entregados para dicho fin alcanza una suma considerable, será enviado a España un representante del Fondo del Socorro Español para que trabaje con el Cardenal Gomá en la mejor distribución del dinero recibido.

El Comité Nacional ha resuelto que todas las cantidades reunidas desde el principio de las actividades en favor de este proyecto de caridad se entreguen a los Comités locales el domingo, 16 de Enero, dejándose para el día 23, (mañana), que será la fecha oficial del «Domingo Español», la celebración de la colecta nacional en todos los templos católicos de los Estados Unidos a beneficio del Fondo del Socorro Español.

Por los informes que tenemos de la marcha y desarrollo de esta campaña que se realiza con el mayor entusiasmo, podemos esperar un resultado espléndido que responda a la importancia y a la generosidad de los católicos de los Estados Unidos y a la inmensa necesidad en que se encuentran tantos huérfanos y seres que sufren en España, víctimas de la anti-Patria y de los enemigos de Dios.

El próximo «Domingo Español» marcará una fecha de cristiana fraternidad entre los católicos de los Estados Unidos, que disfrutan hoy de los beneficios de la paz, y los católicos de España, martirizados, calumniados y escarreados entre los horrores de la persecución más espantosa que han conocido los siglos cristianos.

Saludemos con emoción de patria y de fe la aurora bendita de mañana, 23 de Enero, día dedicado por veinte millones de católicos de Norteamérica al socorro de sus hermanos de España Católica, la Gloriosa, la Mértir.

NUUESTRO TELÉFONO ES EL

8-8-1-4

Instantina

El producto de acción inmediata

Contra Resfriados.

Gripe. Reumatismo, etc.

Infalible-Inofensiva



Vida religiosa

SABORAL.—Día 23 San Idefonso. La misa es de la tercera Doméstica después de la Epifanía. Segunda oración de San Idefonso. Tercera de San Reymundo. Cuarta de San Emereciano. Credo. Prefacio de la Trinidad. Semidoble. Verde.

Juana

Jubileo circular de las 40 Horas. En San Pedro Alcántara.

San Rafael.—El día 24 del actual, media hora después de oraciones, se celebrará el piadoso y acostumbrado ejercicio en honor del Inclito Custodio. La misa de comunión se dirá a las 8. Estos cultos se celebran a invitación de doña Julia del Valle.

Santa Marta.—Del 26 al 3, a las 5 y cuarto, solemne novena a su Santa Madre Titular, con manifiesto y cánticos, y copias cantadas a la Santa. Terminándose con la reserva, bendición y responso por los bienhechores difuntos.

El día 26 dará principio el Jubileo Circular de las 40 horas. A las 10 de la mañana será la función principal a su Inclita Fundadora y Madre Santa Paula, con sermón a cargo del M. I. señor don Félix Romero Menjíbar, cántico de la S. I. C. Terminándose con la adoración a la reliquia de la Santa.

Iglesia de Santo Ángel (PP. Capuchinos).—El domingo 23 del actual tendrán los Tercerios Capuchinos día de retiro espiritual dirigido por el M. R. P. Jacinto de Chucosa, Visitador de nuestras Ordenes Terceras.

Las horas serán: Por la mañana a las diez y media y por la tarde a las cinco.

Magisterio

CESES

Han cesado en la escuela núm. 1 de Puente Genil, don Antonio María Jaime, y en la núm. 2 de ídem, don José Salamanca Leal.

VACANTES

Existen las siguientes vacantes de varones para proveer en distinto provisional:

Baena, la 6; Puente Genil (Baena); Morente (Bajalante); Gaena (Cabra); Nueva Carteya, 4; Castro del Río, 1 y 3; Espinosa, sección 3ª (graduados niños); La Parrilla (Fuente Obejuna); Janja, 1 y 2; Encinas Reales; Valdehueso; Fuente Palmera; Fuente Carrerero; Peñalosa; La Ventilla; Villalón; El Villar; San Calixto; Esparragal (Priego); Los Villares; Carcabay; Montalbán; Benamejí, 2 y 3; Baena, 4; Bajalante, 1; Los Morenos (Fuente Obejuna); Priego, 6; La Higuera (Priego); Los Llanos (Ret.), y Benamejí, 1.

Para los hospitalizados

El Requeté de todos los sábados nos ha traído 50 emboquillados, y un soriano y familia, tres paquetes de cigarrillos de 0 80

De Sociedad

Mañana, S. Idefonso, son los días de don Alfonso de Borbón y Hapsburgo de Lorena.

De la señora García Díaz de Delgado.

Señores: Ajenjo, Camargo Montes, Cabrera Castro, Cruz Conde, de la Puente Ruiz, Gallardo Moreno, Guernica Porras, Herrero García, Hidalgo Real, Jiménez Laguna, Jiménez Villafraña, León Cañas, López Morales, Marqués de Santa Marta, Martínez García, Moreno Ardanuy, Porras Porras, Porras Rubio, Pozo Cantarero, Serrano, Serrano Benavides, Torres Márquez, Villanueva Escribano.

El lunes, Ntra. Señora de la Paz, son los días de las señoras y señores Bermúdez Cañete de Fernández Martos, Courtoy Carbonell de García Mateo; Espejo Muñoz de Ortega, Gutiérrez de los Ríos Enrile, Lara Barón de Maza, Navajas Mármo, Olalla condesa Vda. de Hornachuelo, Roldán Maíllo, Rosales Cañete de Rodríguez Austria y de don Timoteo Vidal.

El lunes, 24, cumple el primer aniversario de la muerte del que fué querido amigo nuestro, don Antonio Jiménez Lora.

En sufragio por su alma habrá misas dicho día en la parroquia de la Magdalena, de Sevilla, y en la capilla de la Virgen del Amparo.

Reiteramos a su hermana la señorita Pepita nuestra sentido pésame.

Comisión Provincial

de Requisa de Chatarra

El 17 del corriente, día señalado para la recogida en Córdoba y su provincia del aluminio, cobre y latón han sido entregados por entidades y particulares a esta Comisión 10.227 kilos de dichos metales.

La provincia de Córdoba siempre en primera línea acudiendo a la radiación del Caudillo.

SE ARRIENDA

En Almodóvar del Río, casa amueblada moderna, siete alcobas, cuarto de baño, hall, comedor, salón y hermoso jardín. Situada frente a la estación.

También se venden varias julas para encajonar toros. Razón: Calle de Sevilla, 13 —Córdoba. 10 0

Información por Radio

Bélgica e Italia

Londres.—El embajador de Bélgica en Londres comunica a Chamberlain, que Bélgica está decidida a reconocer la conquista de Abisinia por Italia.

La decisión de Bélgica tendrá importancia, pues su ejemplo será seguido por Polonia, Suecia y Yugoslavia.

La No Intervención

Londres.—El Comité de No Intervención en su sesión del viernes continuó la discusión del medio de aplicar el plan inglés para decidir la cuestión de la retirada de los voluntarios en España.

La sesión duró más de dos horas y se adelantó mucho terreno hacia el logro de una completa unanimidad.

Por otra parte las demás cuestiones a tratar son tan complicadas que se necesitarán varias semanas para la elaboración de un plan.

Londres.—El Subcomité de No Intervención se ocupó hoy de redactar las respuestas a las notas que le han sido dirigidas por los dos bandos españoles en Noviembre.

Se convino que las respuestas debían ser transmitidas a Barcelona y Salamanca, y pidiendo instrucciones dentro del más breve plazo.

Además el Comité reanudó el estudio de las resoluciones que tratan de los varios problemas que el Comité debe resolver, es decir, la retirada de España de los voluntarios extranjeros, el reconocimiento dentro de ciertas circunstancias de los derechos de beligerancia por mar, y finalmente, la restauración y refuerzo del sistema de observación de las fronteras españolas de mar y tierra.

Antes de aplazar sus reuniones el Comité celebrará otra sesión la semana próxima.

Bombardeo rojo

Por informes de la agencia Faro sabemos que ayer, viernes, fué bombardeada Salamanca.

Los «valientes» volaron a más de 4.000 metros y lanzaron bombas sobre la población que ocasionaron 8 muertos y 35 heridos.

A este bombardeo debe referirse el Tebib Arrami en su crónica radiada anoche.

El cambio de un billete

Barcelona.—En uno de los restaurantes más conocidos de la ciudad, hace pocos días se pagó con un billete de cien pesetas el importe de lo consumido. Como sea que en la caja del establecimiento se carecía de moneda fraccionaria, el cliente recibió el cambio que se detalla y puede dar idea de la situación de desorden que reina en la zona roja.

Descontada su deuda el cliente recibió un billete de 25 pesetas, varios libritos de papel de fumar, cajas de cerillas, billetes de tranvía que en Barcelona actualmente sirven de moneda y unos cubitos de caldo Maggi.

El individuo en cuestión llegó a su casa como si en lugar de ir a un restaurant hubiera salido de compra, con el inconveniente de que si necesitaba el dinero del cambio para efectuar otro pago se quedó sin él.

Submarino misterioso

La Valette.—El capitán de un barco inglés que ha llegado a ésta ha declarado que ha sido visto, en el Mediterráneo occidental, un submarino de nacionalidad desconocida, al que busca actualmente contratorpederos franceses.

De la Academia

San Sebastián.—En el Palacio de San Telmo se reunió la Academia Española, presidida por Pemán.

Se trató de proyectos sobre publicación de libros y se nombró una comisión que forman Artigas, Machado y Pio Baroja.

Cinema

Burgos.—Organizado por la Subdelegación de Prensa y Propaganda del Estado, en breve será inaugurado el Cinema del Soldado en uno de los mejores locales de la ciudad.

Proyecciones

Orense.—El jueves se celebró el aniversario de la inauguración de gabinetes de proyecciones públicas afecto a la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda.

Desfilaron por la pantalla las principales figuras del Movimiento Nacional, así como leyendas, pensamientos y excitaciones patrióticas, todo ello de tamaño colosal.

Al mismo tiempo se escuchaban los himnos patrióticos por medio de altavoces.

Al final de la sesión se proyectó la figura del Generalísimo.

El público estacionado cerca del gabinete vitoreó a España y a Franco.

Reconociendo a Franco

Bucarest.—El día primero de Febrero celebrarán una reunión los países balcánicos y en ella reconocerán al Gobierno de Franco.

Moros

Cádiz.—Los notables de Iñfi visitaron la población y San Fernando y han marchado a Málaga.

Aniversario

Oviedo.—Se prepara la celebración del aniversario del ataque a esta plaza por 60 000 rojos, que fueran rechazados.

El azúcar

El «Boletín Oficial» fecha 17 establece con carácter transitorio un aumento de 5 pesetas por cada 100 kilos sobre el actual impuesto que grava el consumo del azúcar en la Península e Islas Baleares.

Esta disposición entrará en vigor a partir del 1.º de Febrero próximo y tendrá vigencia hasta que la recaudación por tal recargo haya permitido liquidar las obligaciones contraídas o que se contraigan de acuerdo con lo que se preceptúa en la presente Orden.

No sale nadie a recibirlos «Mundo Gráfico» del 5 del corriente publica, dos fotografías de la entrada de las fuerzas rojas en Teruel: una de una calle, la otra de la plaza del Torico.

Ni una sola persona, ni una sola se halla presente a la entrada de las fuerzas rojas.

Este es el «entusiasmo» con que acogen los pueblos españoles a los emisarios del terror.

Compárense estas fotos con las de la entrada de las tropas nacionales en Bilbao, en Santander, en Gijón... ¡Júbilo, entusiasmo y alegría por la liberación de la pesadilla horrenda.

215 ametralladoras

Zaragoza.—La ofensiva de las tropas españolas sigue victoriosa.

En una posición ocupada por los nacionales ayer mañana, han sido encontradas 215 ametralladoras y otro material bélico muy importante.

La chatarra en Bilbao

Bilbao.—El jueves se celebró el día de la chatarra que constituyó un acontecimiento con resultados espléndidos. El día soberbio acompañó con brillantez al servicio realizado por las legiones juveniles.

Desde primera hora de la mañana varios camiones ocupados por flechas y pelayos recorrieron la capital en alegre diana.

Después vehículos de la limpieza pública seguidos por el Ayuntamiento o escoltados por escuadras de la legión juvenil recorrieron las calles recogiendo los objetos de cobre, metal y aluminio que los vecinos situaban a las puertas de las casas.

Se ha visto objetos tenidos siempre como adornos, recuerdos de generaciones como estatuas de bronce, cacerolas, trozos de cobre, etc., que han sido entregados por los necesitados del Estado.

Pasan de varios centenares de toneladas lo recogido hoy.

El día ha constituido un éxito que ha superado a todos los cálculos.

Ayuntamiento de Córdoba NEGOCIADO DE PRESTAMOS AGRICOLAS

Los agricultores de este término municipal don Juan Navajas Aranda, don José Morales Morales, don Antonio Gómez Jurado, don Antonio Aparicio Sánchez y don José Ariza Carmona, se personarán en el Negociado respectivo para hacerles entrega de sus respectivos Pagares.

Así mismo comparecerán los señores don Lorenzo López Cubero, doña María del Carmen Rueda Contreras, con el fin de que sean subsanados unos errores que existen en sus respectivas instancias.

Córdoba 22 de Enero de 1938. El Año Triunfal.—El Alcalde, Antonio Coello.

La Organización Juvenil de F. E. T.

CONSEJEROS

Han sido nombrados miembros del Consejo Provincial de la Organización Juvenil de F. E. T. y de las Jons, don Eduardo Valera Valverde, don Manuel Danvila Burguero, don Antonio Cabrera Díaz y don Antonio Muñoz Olivares, destacados elementos que en todo momento han demostrado un gran cariño por los juveniles de la Falange.

LOTERIA DE LOS CIEGOS

El número premiado hoy es el 157. Aproximaciones 156 y 158.

El fetiche de la democracia NUESTRA HISTORIA Y LA DEMOCRACIA

¿Es que optamos por la tiranía, por la voluntad de uno convertida en ley? Puesto a escoger entre dos males, yo prefiero la tiranía de un individuo a la de un partido, que es la tiranía de muchos. Pero entre la democracia y la dictadura o la tiranía hay infinitos términos medios.

Es contra la lógica argüir: no hay democracia, luego hay tiranía. Nadie ha llamado tiránico al Gobierno de los Reyes Católicos ni al de Carlos V. Al de Felipe II, sí; los protestantes, inventores y propagadores de la leyenda negra contra España; de sus vasallos españoles, ninguno.

Ninguna democracia moderna consentiría las críticas a los abusos del poder, que consentían aquellos Reyes Omnipotentes. Desde las estridencias inverosímiles de Las Casas, a las serenas verdades de Vitoria o Mariana. El vivir bajo un régimen autoritario, ni encadenó los vuelos de los Lugo, Melchor, Cano, Suárez, Maldonado, etc., ni cautivó el alma o esclavizó la pluma a los Lope de Vega, Calderón, Cervantes, Tirso de Molina, Quevedo, Gracián y cien otros a quienes los nacidos en régimen democrático han de mirar muy desde abajo.

¡Pero el sistema aquel abría la puerta a los abusos!

Evidente; y los hubo, y grandes. Como los hay en las democracias. Ciento cuarenta periódicos hemos visto suspendidos por una sola orden. La libertad de reunión fué un mito; las garantías constitucionales no rigieron una semana desde que solemnemente se consignaron en la Constitución española de 1932. La libertad es buena cuando se emplea bien; cuando equivale a desenfreno para decir y escribir y criticar y propagar lo que se antoje, verdad o mentira, es fuente de veneno que no se contrarresta con poder decir lo contrario. Por algo la Iglesia tiene índices de libros prohibidos. Libertad para el bien, dijo el gran García Moreno, no para el mal ni los malhechores.

CONSTANTINO BAYLE, S. J.

El día primero de Febrero celebrarán una reunión los países balcánicos y en ella reconocerán al Gobierno de Franco.

Cádiz.—Los notables de Iñfi visitaron la población y San Fernando y han marchado a Málaga.

Oviedo.—Se prepara la celebración del aniversario del ataque a esta plaza por 60 000 rojos, que fueran rechazados.

El «Boletín Oficial» fecha 17 establece con carácter transitorio un aumento de 5 pesetas por cada 100 kilos sobre el actual impuesto que grava el consumo del azúcar en la Península e Islas Baleares.

Esta disposición entrará en vigor a partir del 1.º de Febrero próximo y tendrá vigencia hasta que la recaudación por tal recargo haya permitido liquidar las obligaciones contraídas o que se contraigan de acuerdo con lo que se preceptúa en la presente Orden.

No sale nadie a recibirlos «Mundo Gráfico» del 5 del corriente publica, dos fotografías de la entrada de las fuerzas rojas en Teruel: una de una calle, la otra de la plaza del Torico.

Ni una sola persona, ni una sola se halla presente a la entrada de las fuerzas rojas.

Este es el «entusiasmo» con que acogen los pueblos españoles a los emisarios del terror.

Compárense estas fotos con las de la entrada de las tropas nacionales en Bilbao, en Santander, en Gijón... ¡Júbilo, entusiasmo y alegría por la liberación de la pesadilla horrenda.

215 ametralladoras

Zaragoza.—La ofensiva de las tropas españolas sigue victoriosa.

En una posición ocupada por los nacionales ayer mañana, han sido encontradas 215 ametralladoras y otro material bélico muy importante.

La chatarra en Bilbao

Bilbao.—El jueves se celebró el día de la chatarra que constituyó un acontecimiento con resultados espléndidos. El día soberbio acompañó con brillantez al servicio realizado por las legiones juveniles.

Desde primera hora de la mañana varios camiones ocupados por flechas y pelayos recorrieron la capital en alegre diana.

Después vehículos de la limpieza pública seguidos por el Ayuntamiento o escoltados por escuadras de la legión juvenil recorrieron las calles recogiendo los objetos de cobre, metal y aluminio que los vecinos situaban a las puertas de las casas.

Se ha visto objetos tenidos siempre como adornos, recuerdos de generaciones como estatuas de bronce, cacerolas, trozos de cobre, etc., que han sido entregados por los necesitados del Estado.

Pasan de varios centenares de toneladas lo recogido hoy.

El día ha constituido un éxito que ha superado a todos los cálculos.

FUNERALES

Se celebraron ayer en la parroquia de Santa Marina solemnes funerales en sufragio del alma de doña Paula San Emeterio de la Rocha, digna esposa de don Francisco Torrent Ter.

Asistió al acto numeroso duelo, estimonio de las simpatías de que disfruta su familia.

Presidieron los funerales el párroco don Amador Moreno, el director espiritual de la finada don Francisco Argudo, un R. P. Carmelita descalzo, un R. P. Trinitario, don Federico García Varo, don Juan Espiá, y por la familia doliente el hijo de la finada don Manuel Torrent San Emeterio, don Manuel Torrent Terol y don José Pastor Torrent.

A la desconsolada familia doliente reiteramos nuestro pésame más sentido.

CASA DE SOCORRO

Han sido curados:

Rafael Osuna Ortiz, de 5 años, herida contusa en la región frontal.

A SU DUEÑO

En la jefatura de la guardia municipal y a disposición de quien acredite ser su dueño están depositados los objetos siguientes encontrados en la vía pública, sin dueño conocido, por las personas que se citan:

Dije con cadena, por el guardia municipal Francisco Martín Ruiz; llavero con llaves; por José Gutiérrez Ravé; llavero con llaves, por Miguel González Delgado; llave, por Melchora Caparrós Urbano; bolso con décimo y salvoconducto, por Concepción González; un par de botas, por Rafael Ruiz Fuentes; una toquilla, por Dolores Natera García; un guante, por Francisco Bueno Moreno; fotografía y carta, por el guardia municipal Antonio Fallera González; un gemelo de camisa, por el guardia municipal Antonio Teza Soriano; billete del Banco de España, por Miguel Fortado y Miguél; otro billete del Banco de España, por Manuel Rocio Gavilán, y otro billete del Banco de España, por Francisco Muñoz Moyano.

LUCENA

LA FIESTA DE LA CHATARRA

Organizada por Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. se celebró el jueves por la mañana, en el Paseo del Coso, con asistencia de las autoridades, fichas y pelayos, la entrega de chatarra a la que dieron la nota más simpática y de mayor relieve los niños de ambos sexos, no solo los de las escuelas nacionales sino también los de todos los colegios particulares, ostentando todos la Bandera Nacional y las más sentidas y patrióticas alocuciones, como «Para mi Patria», «La Chatarra es Oro», «España obedece» y otros por el estilo, siendo digno de ver lo que venían los pequeños con su donativo de hierro o de otros metales, como símbolo de amor a España y a su Caudillo Franco, haciendo también entrega, varios particulares, de los más diversos objetos.

Concluido el desfile de los niños, depositando su chatarra, el jefe de Falange don Miguel Álvarez Tamariz leyó unas sentidas y patrióticas cuartillas.

Todos—dijo—debemos y podemos ayudar en la Santa Cruzada de redención de la Patria.

Y dirigiéndose a los representantes del Magisterio Español y Comunidades Religiosas, dedicados a la enseñanza, los exhortó a que siguieran incalcando a los niños el verdadero amor a España.

Uno de los días de las pasadas Pascuas, invitó el alcalde a las fuerzas vivas de la población para que aportaran voluntariamente cada cual, la cantidad que quisiera con el fin de dotar a nuestro heroico y glorioso Ejército de prendas de abrigo, a cuya invitación dió por resultado recaudar en el acto la cantidad de 5.180 pesetas, que fueron remitidas a Córdoba, al coronel Sr. Castejón, el cual al dar las gracias, en atenta carta, a nuestro alcalde manifestó que había adquirido para la guarnición de Artillería que reside aquí, 200 cazadoras de Felpa y 225 pares de alpargatas-botas, enviando también para la misma 200 mantas que había obtenido por cuenta del Estado.

CORRESPONSAL

Este periódico se publica con cesantía estacional.

CASANA. DENTISTA

Marqués de Bell. S. CORDOBA

¡Enfermos del estómago!

YA SE VENDE EN LAS FARMACIAS EL

DIGESTÓNICO

Del DR. VICENTE

Fotografía Montilla

Creación de "Foto-Venus", Fotos Blancas

y Orlas de niños

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Málaga, 11. Tiro 13-45 años CORDOBA

Almacenes Porrás Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayer

Ordenes y Despacho Detall: FERRAZ GALDÓN, 3. Almacenes: DOSE DE GUSTAR. Teléfono-1658